
Решать проблемы сообща
Алексей Ф едорович Рыжков был откомандирован в зону для выполнения прави

тельственных заданий по ликвидации последствий аварии на ЧАЭС в составе опе
ративной группы  войск зоны атомной станции от Министерства обороны  СССР. В 
1987 году в составе комиссии по Чернобы лю  от ВЦСПС он участвовал также а 
переселении лю дей из зоны. Рыжковым были собраны редкие документальные м а
териалы, которые помогли расш ирить экспозицию  Ч ернобы льского музея в Киеве. 
Сегодня Алексей Ф едорович рассказывает о работе возглавляемого им комитета 
и тех акциях, которые готовятся к печальному ю билею  —  десятилетней го д о вщ и н ы 
на ЧАЭС.

— Наш комитет еже
годно проводит Между
народные конференции 
по проблемам Чернобы
ля, привлекая академи
ческие институты, вид
ных ученых, прессу, и 
телевидение. Мы нахо
дим средства для изда
ния серьезных научных 
трудов по этой програм
ме. Планируем проведе
ние ряда крупных акций, 
направленных на оказа
ние помощи детям, мно
гие из которых все еще 
проживают в зонах ради
оактивного загрязнения, 
готовим большую фото
выставку медико-биологи
ческих последствий Чер
нобыля. Наши киевляне 
далеко не все знают об 
эпицентрах загрязнения 
Киева, последствия кото
рого мы очень скоро 
ощутим на своем здо
ровье.

Мы сейчас пережива
ем резкий спад произво
дства, государственная 
налоговая политика от
нимает более 60 процен
тов прибыли товаропро
изводителей, не решены 
вопросы и с большой 
приватизацией в стране. 
Резко упал жизненный 
уровень населения, прак- 
тически беззащитными 
остались люди из . загря
зненных районов Укра
ины, где санитарный ми
нимум не разрешает по
треблять пищу, выра
щенную в своих подсоб
ных хозяйствах, а госу
дарство не может обеспе
чить поставки экологичес
ки чистой продукции. 
Также катастрофически

не хватает лекарств и 
перевязочных материа
лов. В мертвой Припяти 
нет средств для санитар
ного полива асфальта, я 
уже не говорю о про
грамме дезактивации тер
ритории зоны... Персона
лу ЧАЭС и НПО «При
пять» не выделяют 
средств для изготовления 
радиопротекторов приро
дного происхождения, ко
торые необходимы для 
добавления в пищу, что
бы выводить радионукли
ды.

Кабинет министров Ук
раины своим последним 
постановлением выделил 
180 миллиардов для оз
доровления детей, в ос
новном, из пострадавших 
областей и малообеспе
ченных семей. Это при 
том, что одна путевка 
стоит 4 миллиона карбо
ванцев. Кстати, выделена 
была только половина 
указанной суммы.

Выход один — искать 
реальные пути для взаи
модействия с крупными 
коммерческими структу- 
рами, акционерными ком
паниями и банками. Наш 
комитет предлагает: обес
печить поставки продук
тов питания в широком 
ассортименте и витами
нов из-за рубежа в рам
ках межправительственно
го проекта по льготному 
тарифу, рассматривая 
программу чернобыльских 
переселенцев, мы с удо
вольствием примем уча
стие в привлечении ино
странных инвестиций на 
строительство новых по
селков в экологически 
чистых регионах, высот
ных домов, объектов соц
культбыта и реконструк
ции действующих здрав
ниц отраслей под реаби- 
литационнные центры 
для пострадавших. Мы. 
также обеспечим гарантии 

предпринимателям, кото

рые пожелают вложить 
свои капиталы в оздоров- 
ление детей и подростков, 
оказание им нужной ме
дицинской помощи за ру
бежом. У нашего комите
та есть банк данных по 
этой проблеме.

Наш комитет совмест
на с редакцией газеты 
«Бизнес за неделю» к 
10-летию чернобыльской 
трагедии предлагает про
вести Пресс-Марафон (пе
рекличку) по финансиро
ванию и сбору средств 
для детей Чернобыля или 
другие, названные выше, 
проекты. Каждый карбо
ванец, затраченный  на 
эти цели, будет зачислен 
на счет Национальной 
программы по реализа
ции ликвидации послед
ствий Чернобыльской ка
тастрофы на 1995 и до 
2000 года. Чернобыль — 
это наша общая беда, и 
реализовать проблемы в 
социальной сфере мы 
сможем только вместе. 
Сейчас мы активно со
трудничаем со Всемир
ной Федерацией проф
союзов, французской ас
социацией помощи Чер
нобылю, американскими 
благотворительными фо
ндами, детским фондом 
ООН — ЮНИСЕФ, чер
нобыльскими движения
ми Росси».

Мы (надеемся на ис
кренние и добрые парт
нерские отношения со 
всеми заинтересованными 
в благе нашего народа.

Алексей РЫЖКОВ, 
председатель Между
народного комитета 
по проведению чер
нобыльских программ 
«Дзвони Чорноби
ля», координатор ме
ждународных про
грамм.

Л ю бую  консультацию м о 
жно получить в комитете 
«Дзвони Чорнобиля» с 10 
до 13 часов по телефону 
220-54-30 (в рабочие дни).

Из цикла «Чернобыльс
кая зона».

Ф ото ликвидатора
Георгия ОСТАПЕНКО.


